

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.622

Franqueo
concertado

Lunes 12 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

DEL MOMENTO

UN SOLO EJE

La vieja Europa está sostenida por dos ejes: Roma-Berlín y París-Londres. Estos dos ejes, al poner en marcha el vehículo que sostienen, provocan conmociones en los pueblos. La trayectoria que siguen esos dos vehículos es encontrada. Encontrados sus anhelos, sus ambiciones. Amenazan chocar de un momento a otro, produciendo un cataclismo.

No, no queremos más ejes. Ni el de Berlín-Roma, ni París-Londres ni otro cualquiera análogo. Los ejes solo sirven para eso; para sostener vehículos. Y en este caso esos vehículos han de ser arrastrados por el pueblo, utilizándolos como a caballería que han de tirar a fuerza de latigazos. Esos carros deslumbrantes que se montan sobre los ejes son siempre conductores de ignominias, de privilegios y de cacicatos.

La humanidad, para lograr su bienestar y su felicidad, no necesita de ningún eje postizo porque tiene uno natural e intangible: el ideal. De este ideal, puesto en el yunque de la unidad internacional, puede salir un eje tan consistente, tan firme, que no habría fuerza, intriga ni conveniencia en el mundo entero capaz para quebrarlo, porque estaría amasado con partículas de sangre, con fragmentos de carne humana, con moléculas de voluntad, con soplos de vida, con ilusiones, suspiros, esperanzas y lágrimas.

Para conseguir esto bastará que los trabajadores de todos los países y de todas las latitudes lleguen a comprender la necesidad de realizar un esfuerzo combinado para sacudir el yugo de los que viven a expensas de la clase proletaria, de aquellos que, solamente por su audacia, se remontan sobre sus cabezas y llegan a formar esos magníficos vehículos que para sostenerse necesitan el eje de los humildes. Solo es menester que la luz de la razón penetre en sus inteligencias. Solo hace falta desprenderse de atávicos prejuicios para ir decididos a destruir los castillos, de los que obligadamente constituyen y han de constituir siempre su base. Bastará el reconocimiento pleno, absoluto, de que todo el poder radica en el pueblo y de que la fuerza más poderosa es la que dimana de la clase trabajadora en todos sus aspectos.

No es el cañón lo que hace estragos entre la humanidad; es la persistencia en fabricarlos y en servirlos. No son los ejércitos los que destruyen los pueblos; es la inconsciencia y la falta de voluntad de los hombres en oponerse a los turbios designios de los tiranos. No es temible el poder de los que se erigen en dictadores; lo es que el elemento popular no sepa utilizar el suyo.

El gran filósofo y matemático Arquímedes pedía antes de la era cristiana un punto de apoyo y con una palanca movería el mundo. Ambas cosas las tiene en la actualidad el proletariado. El punto de apoyo es el ideal; la palanca es la unidad.

Bien utilizados estos dos elementos, el mundo será removido y seguirá el rumbo que cuadre a sus intereses.

Y se quebrarán todos los ejes que intenten forjarse para avasallarle. Y la libertad, en íntimo abrazo con la paz y el progreso, se erguirá triunfante en lo alto de un soberbio pedestal, alumbran

Estancia de los intelectuales congresistas en Peñíscola y Benicarló

VISITA A PEÑISCOLA

De paso para Barcelona, después de haber finalizado las tareas del II Congreso Internacional de escritores antifascistas, celebrado en Valencia, los congresistas visitaron en el día de ayer el pintoresco pueblo de Peñíscola.

Los primeros empezaron a llegar a las doce de la mañana. Las fuerzas de Carabineros cubrían toda la carretera que une Peñíscola con la carretera general de Valencia a Barcelona. A la entrada del pueblo una sección, acompañada de la banda de música de este Cuerpo. La formación de las tropas era perfectísima,

do con su luz diáfana nuevos horizontes a la humanidad.

No más ejes. Pero sí ha de haber uno, que sea el que forje la unidad del proletariado.

R. GUIÑÓN SANCHEZ

siendo por ello felicitado el teniente coronel Alejandrino, que personalmente inspeccionaba los servicios que a sus fuerzas le fueron encomendadas.

El gobernador civil de Castellón, camarada Manuel Rodríguez, acompañado del Director general de Minas, camarada Juan Sapiña, se trasladó a Peñíscola con la antelación precisa para recibir a los ilustres huéspedes. Recibido por el teniente coronel Alejandrino, el delegado gubernativo, camarada Franco y el alcalde, camarada Gabriel Martí, inspeccionó todos los servicios, felicitando a las autoridades civiles y militares por el orden, pulcritud y perfección con que fueron atendidos todos los detalles.

El pintoresco e histórico pueblo de Peñíscola se había remozado y engalanado para hacer los honores a los intelectuales internacionales. El revoco de las fachadas

causó sensación en los visitantes por su magnífica plasticidad. A la entrada del pueblo se había levantado un arco de honor y en múltiples rincones estratégicos habían sido colocadas pancartas de salutación a los viajeros y de loa al ejército, la cultura, al pueblo español y a la solidaridad internacional. Colofón de este derroche de fervoroso entusiasmo republicano fué la unánime participación que el pueblo de Peñíscola tomó en la fiesta, permaneciendo incansable en las calles, balcones y miradores para saludar y aclamar con entusiasmo creciente a los intelectuales antifascistas, que correspondían emocionados a estas muestras de cariño del pueblo español.

También acompañaron en esta excursión a los intelectuales el Subsecretario de primera Enseñanza camarada Roces; el Subsecretario de Propaganda, camarada Leonardo Martín Echevarría y el Director general de primera Enseñanza, camarada Lombardía. Entre otros intelectuales españoles vimos a José Bergamín, Gonzalo de Reparaz y el poeta Alberti.

Después de visitar detenidamente el pueblo y el castillo, visita que colmó de admiración a los intelectuales, ante el arco levantado a la entrada del pueblo, donde estaba congregada la mayor parte de la población civil, fueron pronunciados varios discursos.

PALABRAS DEL GOBERNADOR

En nombre del pueblo de Peñíscola y de todos los pueblos de la provincia de Castellón me complazco en dar la bienvenida a los ilustres escritores antifascistas que hoy nos visitan. Con la bienvenida les damos también un saludo antifascista, cariñoso y emocionado.

Antes de partir de España queremos decirles que nuestro mayor deseo es que sepan trasladar a sus respectivos pueblos todo lo que han visto en esta España heroica, mártir y leal. Heroica, porque ha sabido resistir al fascismo invasor, armado de los más potentes medios; mártir, porque sufre con placer toda la barbarie de las fuerzas reaccionarias y leal, porque prefiere morir antes que traicionar sus ideales.

Camaradas: los antifascistas españoles os rogamos que digáis a los antifascistas del mundo entero que España ganará la guerra, porque para ello tenemos fuerza y empuje suficientes. Podéis asegurar en todas partes que España será nuestra o de nadie, porque el enemigo sólo podrá ser dueño de España cuando todos hayamos muerto y entonces ya no existiría.

En nombre del pueblo español os doy a todos un abrazo antifascista. ¡Salud, camaradas de todo el mundo!

VICENTE SANZ

Habla a continuación el delegado de Costa Rica. Vicente Sanz. Afirma que este viaje será de una gran trascendencia en toda América, porque los que allí viven son hombres del pueblo español. Hemos sentido la emoción del español del otro lado; del que vuelve a la atria solariega. Al volver sen-

UNA ESCUELA MADRILEÑA

Los obuses no perturban su labor

"En la escuela se hace la vida casi normal. Si nos cedieran las clases que están ocupadas por servicios de guerra, es seguro que las llenaríamos en ocho días. Continuamente recibimos visitas de antiguos alumnos. Nos encontramos con que de la escuela han salido muchachos que han ingresado en el Ejército como oficiales, pilotos de Aviación, guardias de Asalto y milicianos.

No sé si con las fotos que le envío se podrá dar cuenta de los efectos que produjo el obús; en ellas se ven los tabiques hundidos, las puertas destrozadas y los maderos que se pusieron como puntales. Todo tiene fácil arreglo y hasta ahora no nos impide seguir nuestras costumbres. Nos servimos de las duchas que han quedado útiles; todos los días pueden bañarse unos cincuenta chicos. Hemos adquirido muchos libros y material".

(De una carta del director de la escuela "Cervantes" 6 de julio de 1937. Madrid).

timos el orgullo de ser sangre de este pueblo que sabe morir con la sonrisa en los labios. Sentimos el orgullo de ser hermanos del pueblo de D. Quijote y también de Sancho.

España, en el momento actual se sacrifica por un ideal y como el ideal no muere nunca podéis estar seguros de vuestro triunfo final, como lo estamos todos nosotros.

CORDOBA (Delegado argentino)

Después dirige al pueblo la palabra el delegado de la Argentina, camarada Córdoba. Reconozco, empieza diciendo, que el nombre de mi patria no ha sonado aún lo bastante en esta obra internacional de ayudar a España. Muchas veces escuchásteis otros nombres. Con razón se habló mucho de Méjico, y muy poco de la Argentina.

Pero yo os afirmo que la Argentina está con vosotros. No la Argentina oficial, pero sí el pueblo argentino.

A partir del 18 de Julio, en 15 días, más de cincuenta mil trabajadores se inscribieron para venir a defender con vosotros la libertad y la independencia de España. Los trabajadores no dejaron un momento de ayudar a sus hermanos de España. Voy a citaros un caso. Una rica argentina (que por serlo tenía que ser partidaria de Franco), regaló a éste cuatro mil cajas de carne. Los obreros las perforaron todas, para que al pasar por el Trópico se estropearan. Así fué y ni una sola lata llegó a poder de Franco en condiciones de ser utilizada. (Enorme ovación).

Acabo de recibir una carta en la que se me dice que el primero de Mayo 250.000 obreros desfilaron por las calles en un acto de adhesión a España. A pesar de sus malos jornales, su falta de trabajo, y su hambre, lo olvidaron todo y sólo pensaron en España, llevando al frente la magnífica ambulancia que regalaban al pueblo español.

Nuestra presencia aquí demuestra nuestra adhesión. Pero también quiere decir que venimos aquí para recoger el material de propaganda para volver a la Ar-

(Pasa a la cuarta plana.)

EDITORIAL

Los facciosos nunca podrán ser beligerantes

Aunque M. Eden aún no ha dejado entrever nada sobre la orientación que dará a la fórmula que tan laboriosamente viene gestionando para cumplimentar el encargo que le hicieron los delegados del Comité de No Intervención, circulan ya algunas versiones acerca del probable plan que seguirá el ministro británico. Como será muy difícil llegar a un acuerdo sobre algo fundamental en la no intervención, se atribuye a Eden el propósito de establecer una fórmula que permita restablecer rápidamente (aunque con carácter provisional), el control terrestre y marítimo. Con esto se pretende eliminar el riesgo de que la suspensión del control pueda servir para que entren en España refuerzos considerables de armas y municiones, contribuyendo así a prolongar la lucha.

Establecido el control, será abordada la solución de fondo. ¿Cómo? Toda afirmación es aventurada. Oficialmente nada se ha dicho. No obstante, circula con mucha insistencia una información que atribuye a Eden el propósito de basar sus trabajos en dos puntos esenciales: Primero, la retirada total de los "voluntarios" que luchan en España; segundo, reconocimiento condicionado del derecho de beligerantes a las dos partes. No es posible dar a esta versión un valor absoluto; pero es menester reconocer el valor relativo que encierra. En el terreno diplomático es habitual el lanzamiento extraoficial de "globos de sondeo". Este puede ser uno de ellos. Así Eden puede conocer previamente el estado de opinión, encauzando sus gestiones hacia el punto que ofrezca mayor viabilidad.

Coincide este sondeo con una amplísima campaña de los facciosos españoles y sus colaboradores fascistas de Italia y Alemania, tratando de poner de relieve los "indiscutibles derechos" que asisten a Franco para reclamar el derecho de beligerancia. Desde luego, los fascistas no son tontos. Ellos saben lo que piden. Pero los demás no ignoramos lo que pretenden. El formidable discurso de Corbin en la última reunión del Comité de No Intervención puso bien claramente de manifiesto todo el alcance y los graves riesgos de esta nueva maniobra del conglomerado faccioso. La concesión de tal derecho representaría un nuevo atentado contra la España leal, y para las otras potencias un peligro mucho mayor que el que se pretende evitar con todo ese tinglado no intervencionista.

Con ser muy importante este nuevo ataque que los fascistas tratan de realizar contra la democracia española en la esfera internacional, no lo es menos el modo como pretenden conseguirlo. La ofensiva que han desplegado los facciosos se apoya en dos armas principales: la mentira y la amenaza. De las amenazas no hemos de preocuparnos, porque ni van dirigidas en contra nuestra ni es de presumir que produzcan gran mella en las potencias a quienes fueron lanzadas. Pero si hemos de salir al paso de los argumentos calumniosos que se esgrimen para reclamar la beligerancia. Dicen lo facciosos que tal derecho debe serles reconocido porque ellos controlan las dos terceras partes de España. ¿Controlar? Tal concepto es inadmisibile. Podemos concederle que tienen sojuzgada una gran parte de España. Pero esto nada puede significar. Las provincias que fueron conquistadas aprovechándose de una circunstancial superioridad de armamento o mediante su cruel barbarie, nunca estarán controladas por ellos. Mucho menos aquellas en que la población fué diezmada mediante sus crímenes y asesinatos.

Estamos en una fase de la guerra y es prematuro pretender abrogarse ninguna representación en el exterior. Por lo de ahora solo puede hacerlo el gobierno legítimo, el único que tiene personalidad internacional reconocida. En lo demás, las armas dirán de que parte están la razón y el derecho.

El barco faccioso "Canarias" es puesto en fuga por la escuadra republicana

La aviación rebelde es puesta en fuga en Santander

Santander. — Ayer hubo intenso duelo de cañón en el frente de Burgos. Las baterías rebeldes bombardearon nuestras posiciones de retaguardia, especialmente las de Corconte.

En el campo enemigo se notó movimiento de fuerzas desde Aguilar a Barruelo y desde Caminos a Sohurquillo.

La aviación leal hizo frecuentes vuelos de reconocimiento sobre los frentes vascos y montañeses y una de las escuadrillas bombardeó las posiciones enemigas de Espinosa de los Monteros.

En uno de los vuelos se encontraron los aviones republicanos con varios aparatos alemanes que habían volado sobre la población de Reinosa, huyendo los aparatos facciosos con rapidez a la vista de los leales.

El "Cervera" merodea por Santander

Santander. — El buque faccioso "Almirante Cervera", acompañado del bou "Galerna", estuvo ayer durante todo el día merodeando por las costas al acecho del paso de un mercante extranjero, que consiguió llegar al puerto burlando a los piratas.

Cerca del puerto hay otros buques extranjeros que tienen la intención de entrar en Santander, pero el "Cervera", ante la pasividad de los buques ingleses del control, les impide la entrada.

Los barcos españoles, para demostrar que el puerto de Santander está libre de obstáculos, fondean con toda libertad.

Nuestra aviación ejerce continua vigilancia sobre la costa, y a veces pone en fuga al "Cervera" con sus bombardeos.

El "Canarias", tocado por nuestros disparos, huye

Valencia. — A las 6'30 de la mañana de hoy un barco mercante español se dirigía a este puerto, custodiado por dos destructores de nuestra escuadra. Al llegar frente a Cullera, un crucero, que parece que era el "Canarias", pretendió llevarse al mercante, pero éste rápidamente siguió la marcha y llegó sin novedad a Valencia.

Los dos destructores abrieron fuego contra el pirata, y al ser contestado se entabló un combate de bastante duración e intensidad. Acudieron otros cuatro destructores republicanos, y al divisarlos, el "Canarias" huyó a toda velocidad. Antes el "Canarias" pidió auxilio y acudió a presérselo un avión de bombardeo, que arrojó varias bombas sobre los destructores, sin consecuencias.

Algunos de los proyectiles del "Canarias" cayeron en las cercanías del hotel que ocupa la embajada británica.

Terminado el combate, que duró cerca de dos horas, salieron en persecución del barco pirata tres aviones republicanos.

En Valencia funcionaron las sirenas de alarma y a las ocho se dió la señal de haber pasado el peligro.

Posteriormente apareció por segunda vez frente a estas costas el "Canarias", pero sin que cometiera ninguna agresión. Esta segunda presencia la efectuó a gran distancia.

A mediodía se supo que el barco pirata se dirigía rumbo a Baleares, pues aunque no ha sido confirmado, parece ser que uno de los cañonazos de nuestros destructores alcanzó en la torre al "Canarias", causándole averías en la estación radiotelegráfica.

Prosigue la lucha en las calles de Albarracín

Barcelona. — Este mediodía el ayudante del general Pozas manifestó a los periodistas que en el frente de Teruel, a pesar de que el enemigo ha recibido grandes refuerzos para recuperar las posiciones perdidas, ha sido rechazado

en cuantos ataques ha intentado realizar.

Confirmó que se lucha en las calles de Albarracín, cuyo cerco se estrecha por momentos.

Se han pasado a nuestras filas algunos soldados y se ha hecho al enemigo gran cantidad de prisioneros.

Información general

Accidente ferroviario en Valencia

Valencia. — Esta mañana, a las 7'30, ha ocurrido un accidente ferroviario en el espacio comprendido entre las estaciones de El Plá y La Cañada. Los trenes, ascendente y descendente de Liria a Valencia chocaron, resultando un muerto y veintidós heridos, la mayoría leves.

Empiezan las expediciones de "vagos-trabajadores"

Valencia. — El Director General de Seguridad, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que había salido una expedición de 150 desocupados, para realizar trabajos útiles de guerra. Estas expediciones, dijo, se van a prodigar.

Como se había dicho en Valencia que el "Canarias", después del combate con nuestros destructores, había quedado embarrancado, el teniente coronel Ortega manifestó que no era cierto, habiéndose limitado el pirata a huir.

De Cataluña

Los nuevos estatutos del Centro Autonómico de Dependientes

Barcelona. — El Centro Autonómico de Dependientes ha aprobado los nuevos estatutos, acordando que la bandera oficial sea la catalana, siempre junto con la bandera roja.

Asimismo acordó que la organización no podrá adherirse a ningún partido político.

Fué elegido secretario general el diputado comunista, Pedro Aznar.

Acto en honor de los intelectuales extranjeros

Barcelona. — Anoche se celebró un acto en honor de los intelectuales extranjeros antifascistas.

Intervinieron varios escritores nacionales y extranjeros; el general Pozas, que les dirigió un cariñoso saludo en nombre de los soldados del Ejército que dirige, y el señor Company, que pronunció unas breves palabras de salutación en nombre del pueblo catalán, dándoles las bienvenidas.

Detención de individuos que facilitaban la evasión de prófugos

Gerona. — Han sido detenidos en Rosas los seis tripulantes de una barca que se dedicaban a pasar a Francia individuos comprendidos en las quintas llamadas a filas, cobrando por cada uno 2.000 pesetas.

Del Extranjero

Franco pretende negociar empréstitos en París y Londres

París. — Un periódico publica la noticia de que un sujeto llamado Monteverde llegó la semana pasada a París y visitó varias casas de Banca con objeto de negociar un empréstito para Franco, de 2.500 millones de pesetas. Al mismo tiempo otro individuo, llamado Eduardo Aguilar, ha estado en Londres pretendiendo negociar otro empréstito de 5.000 millones de pesetas.

Una gran manifestación en favor del pueblo español

Londres. — Se ha celebrado una gran manifestación en favor de la España republicana. Figuraba en el cortejo una carroza alegórica de la lucha que sostiene el pueblo español, en defensa de sus libertades.

El diputado laborista y presidente del Consejo Municipal de Londres, Morrison, pronunció un discurso pidiendo que se levante la prohibición de exportar mercancías a la España gubernamental.

Se aprobó una resolución pidiendo que se permita el envío de armas al gobierno español.

Norteamérica no interviene en la No Intervención

Washington. — La decisión del gobierno francés es considerada como una consecuencia lógica. No obstante, en los círculos americanos se confía en que no desaparecerá la no intervención, aun que Norteamérica no hará ninguna gestión diplomática para intervenir en las actuales circunstancias.

Los Estados Unidos seguirán aplicando la ley de neutralidad a las dos partes españolas.

DEL SECTOR CENTRO

Campeños junto a los frentes en calma

Los frentes de Madrid dormían bajo el sol de los primeros días del verano. En algunos sectores transcurrían los días sin que se oyera un solo tiro. Sin embargo, la guerra estaba allí, agazapada en las piedras, entre los matorrales, tendida y vigilante sobre la tierra llana.

Estos días de calma concordaban con el de la cosecha. En los campos de trigo los campesinos y las brigadas de choque—ésta es otra aparición de la guerra en el linde del frente—recogían las últimas gavillas.

Hay un sector lleno de huertas por donde corre el agua. En el invierno anterior destrozaron muchas plantaciones los aparatos de bombardeo. Los huertos verdes sienten la proximidad de los soldados que conquistarán para ellos la liberación definitiva.

EFICACIA Y VERDAD DE UN CARTEL

Los campesinos son hombres serenos que no alteran su paso fácilmente. Saben que la guerra está allí, a pocos metros, que en cualquier instante puede saltar sobre ellos de nuevo, que los obuses pueden borrar los huertos y los campos de trigo; pero están allí con los pies hincados en la tierra segura.

La tierra segura. Sin la guerra esto no hubiera podido ser. Pero esto no odian la guerra. Cerca del Jarama un campesino nos dijo:

—Así nos quedaremos tranquilos.

En las jornadas de aquellos combates en el cerro de Pingarrón los campesinos no conocían aún esta seguridad. No por la lucha que se libraba allí cerca, sino porque no habían comprendido aún la razón de la guerra.

En los campos de España ocurrieron algunas cosas. El estallido de Julio fué un estallido fuerte. Mas hubo gentes, sin embargo, que creyeron que se trataba de un cohete. No siempre el hombre de campo sintió la seguridad de su destino. Pero un día comenzaron a aparecer en todos los pueblos los primeros carteles que gritaban: "Campeños, el Ejército Popular defiende tu bien".

Algunos, los más viejos, gruñeron de escepticismo rural. Pero luego resultó que aquello era cierto. Que los soldados—Lister ganó en Toledo una de sus mejores victorias protegiendo con sus bayonetas a los campesinos—guardaron la tierra y la cosecha. Esta cosecha de hoy que es una de las

Se han reanudado las hostilidades chino-japonesas

Tokio. — El conflicto chino-japonés en lugar de resolverse se va agravando.

El mariscal Chang-Kai-Che ha ordenado al alcalde de Pekín que rechace todas las condiciones de compromiso, que no retroceda ni un paso, y que no trate de limitar el sacrificio de vidas humanas.

Se sabe que ha sido nombrado comandante de las tropas japonesas del Norte el teniente general Killosky, que ha marchado en avión a Pekín.

Anoche se reanudaron las hostilidades, escuchándose desde Pekín el ruido de la artillería.

El teatro de las operaciones está situado a unos 10 kilómetros al oeste de Pekín.

"Las fuerzas navales alemanas podrán operar en el Mediterráneo a lo largo de las costas americanas"

Kiel. — La Asamblea general de la Asociación de Ingenieros Alemanes, ha terminado, con un discurso pronunciado por el almirante Saalwechter, de Kiel, jefe

de la base naval del Báltico, a propósito de la influencia ejercida por la técnica en la guerra naval. El almirante aprovechó esta ocasión para hacer una declaración sensacional referente a las operaciones de la flota alemana en el Mediterráneo. Dijo el orador: "La rapidez de los barcos de guerra modernos ha aproximado los mares. Las fuerzas navales que hoy se encuentran en la Mancha, podrán operar, de aquí a algunos días, en el Mediterráneo, o a lo largo de las costas americanas; la técnica ha dominado el espacio y el tiempo. En la hora actual la estrategia naval exige del jefe decisiones mucho más rápidas que antes. Su papel es aún más importante. Los minutos son preciosos".

El "Tregastel" es libertado por los facciosos

París. — El cargo francés "Tregastel", detenido el día 4 de este mes por el pirata "Cervera" y conducido al puerto de Bilbao, fue puesto ayer en libertad.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 7 tarde y 10 noche
ULTIMAS ACTUACIONES del formidable conjunto de VARIETADES internacionales, en el que destacan las "HERMANAS TORRES", bellísimas vedettes, el gran caricato bufo "PIRULETZ" y el aplaudido "TRIO MORENO".

El jueves próximo, en el Teatro Municipal, una Gran Compañía de Comedias.

SALON ROYAL

A las 7 y 9'45
Programa doble
Con la interesante producción de la UNIVERSAL, titulada "MIA SERAS"

por Chester MORRIS.
Y EXITO de la película en español, de COLUMBIA, titulada "PASAPORTE A LA FAMA" por Edw. G. ROBINSON y Jean ARTHUR.

CAPITOL CINEMA

A las 7 y 9'45
EXITO de la comedia policiaca de RADIO, titulada "POR LA VIDA DE SU RIVAL" por Ricardo CORTEZ y Jhon BEAL.

Y la interesante película de costumbres caballistas "DEUDA SALDADA" por Buck JONES.

Deportes

PELOTA

EL PARTIDO DEL SABADO
Pedreguer y Landrú dejaron k. o. el pasado sábado al Blau y Gimeno.

Seguramente Pedreguer, en vista del éxito obtenido por el Blou, dijo: Aquí no canta nadie más que yo y, efectivamente, no lo dejó cantar...

Claro que el Blau acusó el cansancio de la brega llevada a cabo en estos últimos partidos, pero no cabe duda que volverá a cantar, pues se ha demostrado que no tiene nada en la garganta.

Ayer contendieron Moragues y un saque contra Galleguet y Gimeno.

Perdió este último bando. A Moragues le ayudó muy bien Antonio un chico de Alcora que ferí" de modo admirable y defendió su sitio de manera estupenda.

TOMÁS COLON MAMPOL

Se complace en participar a su clientela y público en general, que tras una ausencia prolongada, ha vuelto a reintegrarse a su Clínica Dental, en Plaza Republicana, 8-bajos.

Son apresadas las fuerzas que guarnecen Villanueva del Pardillo

El número oficial de prisioneros pasa de 500.-Prosigue la lucha en el interior de Albarracín.-En el Norte los facciosos se ven obligados a detener su ofensiva

FUERZAS DE TIERRA

A las diez de la mañana de ayer se facilitó el siguiente parte:

Esta madrugada nuestras tropas han ocupado Villanueva del Pardillo, prosiguiendo así victorosamente el avance iniciado días atrás en aquel sector de la sierra de Guadarrama. El número de prisioneros hechos en Villanueva del Pardillo pasa de seiscientos y entre ellos figuran siete oficiales.

Se está procediendo a la clasificación del material cogido, que es numeroso. Los fusiles de que nos hemos apoderado son muchos. Además han caído en nuestro poder dos cañones antitanques, siete ametralladoras, cuatro fusiles ametralladoras, una estación de radiotelegrafía, un depósito de viveres y otro de municiones.

Las tropas que han efectuado la ocupación de Villanueva del Pardillo pertenecen al 18 Cuerpo del Ejército.

Anoche, a las 23 horas, se facilitó este otro parte:

Se complementa el parte de las diez de la mañana, que daba cuenta de la ocupación de Villanueva del Pardillo, con los siguientes detalles. Al cerrar la noche del sábado la primera Brigada de la décima división había alcanzado posiciones a caballo de la carretera que va de Majadahonda a la carretera de Brunete a El Escorial situándose a unos quinientos metros al Nordeste este y suroeste de Villanueva del Pardillo. Próximamente a media noche el jefe de dicha Brigada, mayor Gallego, ultimó los preparativos para el asalto, pasando un batallón al noroeste y dos al sureste de Villanueva del Pardillo y situando otro batallón al sur para que le sirviese de reserva. El ataque estaba dispuesto para efectuarlo con granadas de mano. Apenas el ataque se inició, la guarnición de Villanueva del Pardillo, constituida a base de un batallón del regimiento de S. Quintín, se rindió. Previamente había desapareciendo el comandante que la mandaba. El capitán que en su titución se hizo cargo del mando, se suicidó al verse perdido. A la ocupación de Villanueva del Pardillo cooperó eficazmente un batallón de la Brigada Garibaldi, perteneciente a la 54 División, que tomando como base de partida el puente de Retamares, sobre el Guadarrama, avanzó el sábado colocándose en el puente sobre el Guadarrama de la carretera de las Rozas a Villanueva del Pardillo, así como a ambos lados de dicho río, con lo que impidió la comunicación de las tropas encerradas en Villanueva del Pardillo con las demás fuerzas facciosas.

El número de prisioneros que iban fillados a mediodía eran 530. Los prisioneros llegaron a las cinco

Un nuevo vuelo soviético

Moscú. — El aviador soviético Miguel Gronsov ha emprendido el vuelo con dirección a San Francisco de California, vía Polo Norte. Volará por la estratosfera.

Inglaterra sigue de acuerdo con Francia

Londres. — El Gobierno inglés, en la misión que ha aceptado de buscar una solución a la crisis internacional, mantiene una absoluta identidad de frente con el gobierno francés y aprueba principalmente la decisión francesa de denunciar en la frontera de los Pirineos el control internacional, que Portugal hizo cesar hace quince días en su frontera con España.

co de la tarde al Cuartel general. Los soldados daban muestras de gran alegría al verse liberados de una esclavitud odiosa y lo mismo en el Cuartel General que desde los camiones camino de Madrid, a donde se les condujo, daban frenéticos vivas a la República y saludaban con el puño en alto a todos los viandantes. Los oficiales prisioneros no recataban sus elogios a nuestro Ejército, por la forma brillante en que se desenvolvió nuestro ataque a Villanueva del Pardillo. También se mostraban sorprendidos de nuestra organización militar, de la que no nos creían capaces. Dijeron que habían solicitado constantemente auxilio del mando superior y que en vista de no haberlo recibido y considerar imposible la prolongación de la resistencia, se habían rendido. Entre los prisioneros figura un sacerdote que, según el desempeño cerca de las tropas facciosas funciones similares a las de los Comisarios políticos.

A las 24 horas de anoche se facilitó este parte:

VII CUERPO DE EJERCITO.— En las inmediaciones del pueblo de Rena fueron recogidas por nuestras fuerzas los cadáveres del jefe de Falange Española de Cáceres y de un capitán enemigo.

XIII CUERPO DE EJERCITO.— El enemigo atacó nuestras posiciones en dos direcciones: una frontal, hacia Cerro Monterde, y otra a fondo, sobre Monterde, en el kilómetro 27 de la carretera de Teruel a Albarracín. La presión del enemigo, servida por fuerzas muy considerables, hizo flaquear algo nuestra línea en el extremo de Cerro Moro, kilómetro 27 de la carretera de Teruel a Albarracín, y en las proximidades de Monterde; pero en el resto de la línea fué rechazado vigorosamente el ataque, manteniéndose nuestras tropas en las más importantes de las posiciones recientemente conquistadas.

Las bajas del enemigo fueron muchas.

EJERCITO DEL NORTE.— Vizcaya. — Sin novedad.

ASTURIAS. — Duelos de artillería, siendo acallada la enemiga y consiguiendo la propia algunos blancos. En el frente de León, nuestras fuerzas atacaron una posición del Puerto de Somiedo, sin que se conozcan hasta ahora los resultados.

VIII CUERPO DE EJERCITO.— El enemigo atacó anoche nuestra línea de la carretera de Espiel, ocupada por la Brigada 25, siendo rechazado. Al mismo tiempo inició otro ataque, con granadas de mano, sobre la Brigada 125, en la zona del cruce de Hinojosa, ataque que también resultó infructuoso.

FUERZAS AEREAS

Resumen de los servicios efectuados durante la jornada de ayer:

A las cinco cuarenta, bombardeo

sobre las fuerzas enemigas de Alcorcón.

A las siete, diversas escuadrillas bombardearon Boadilla del Monte y las trincheras al este de dicho pueblo, Pozuelo de Alarcón, Villaviciosa de Odón y Majadahonda.

De siete veinte a nueve quince, reconocimiento sobre el frente de Guadalupe y retaguardia del mismo.

De 8'20 a 9'15, reconocimiento sobre la provincia de Segovia y la parte sur de la de Burgos.

De 9'20 a 9'25, reconocimiento sobre todos los frentes de Madrid.

A las 11'30, a cargo de diversas escuadrillas, bombardeo de Boadilla del Monte y emplazamientos artilleros al Oeste de dicho pueblo, Villaviciosa de Odón, Las Rozas y la batería antiáerea del enemigo situada al norte de Majadahonda. Los aparatos de caza que protegieron estos bombardeos ametrallaron a la artillería antiáerea emplazada al Oeste de Brunete.

A la misma hora, seis aviones de bombardeo rápido verificaron un ataque muy intenso contra fuerzas enemigas, en las proximidades de Romanillos.

A las 15'30, bombardeo de Sevilla la Nueva. Durante este servicio la artillería enemiga antiáerea derribó uno de nuestros aparatos, uno de cuyos tripulantes se lanzó con paracaídas.

A la misma hora fueron bombardeados el bosque de Navalcarnero, así como buen número de vehículos que circulaban entre Villamanta y Navalcarnero, más una concentración de mil hombres que se descubrió entre un arroyo y un bosque, muy próximo a la carretera de Navalcarnero a Villamanta y que marchaba en dirección a Sevilla la Nueva. Las escuadrillas de caza encargadas de proteger estos servicios ametrallaron a las tropas enemigas que vieron al norte de Sevilla la Nueva, a las posiciones que los facciosos tienen en Aravaca y Humera y a los emplazamientos de artillería antiáerea en la casa de Campo.

Entre las 16 y 16'20, aparatos de gran bombardeo atacaron a las tropas rebeldes de Navalcarnero y a otras que se descubrieron al Sur de Sevilla la Nueva. La artillería antiáerea del enemigo hizo frecuentemente intenso fuego contra los aparatos que quedan enumerados en esta relación.

Contra los aparatos que a las 11'30 efectuaron el bombardeo en las cercanías de Romanillos se hicieron más de 400 disparos.

No hubo más baja que la ya registrada y que ocurrió a las once treinta al ser bombardeada Sevilla la Nueva; algunos de nuestros aparatos regresaron a su base con impactos que no ocasionaron averías de consideración. Nuestras baterías antiáreas derribaron dos aparatos facciosos.

jador francés en Londres, Corbin, ha sido encargado de entregar esta mañana al presidente del Comité de No Intervención la notificación oficial de la decisión del gobierno francés de suspender a partir de mañana, martes, las facilidades concedidas a los controladores internacionales en la frontera hispano-francesa, de conformidad con las declaraciones hechas el pasado sábado por el ministerio de Negocios Extranjeros.

La medida no entrará en vigor más que en el caso de que las condiciones formuladas el 9 de

julio por el representante de Francia en el Comité de no intervención no se llevasen a cabo. Como se sabe, continuará en vigor el compromiso de Francia relativo a la no intervención.

ULTIMA HORA LOCAL

VUELCO DE UN AUTO DE LINEA

Resulta 29 viajeros heridos

Con relación al accidente ocurrido esta mañana al autobús Castellón a Lucena, en el trayecto comprendido entre La Foya y Alcora, a dos kilómetros de este último pueblo, nos facilitan en la Delegación de Sanidad la siguiente relación de los viajeros víctimas del mismo:

Carmen García Miravet, herida en el dorso de la mano. Leve.

Salvador Coll Pérez, herido en la región frontal, leve.

Amparo Pons Porcar, menos grave.

Trinidad García Morata, contusiones. Leve.

Teresa Lara Mas, herida en el cuello, menos grave.

Ramón Vidal Cervelló, heridas superficiales en la cara y pié izquierdo. Leve.

José Moliner Segura, herida contusa. Leve.

Vicenta Miralles, pérdida del pabellón de la oreja derecha y varias heridas en la cara y brazo.

Cristóbal Grangel Safont, herida en la región temporal, menos grave.

Manuela López Frutos, probable fractura del frontal. Grave.

Vicenta Castellet Soliva, herida costante en la región mastoidea. Leve.

Pedro Bartoll Puerto, herida contusa en la región parietal.

Angel García Marco, herida en el parietal izquierdo. Leve.

Manuel Castillo Celades, herida contusa.

María Lozano Beridea, erosiones.

Germán Esteban Nos, herida contusa.

Abelardo Vázquez Hernández, (guardia de asalto) erosiones en ambas piernas. Leve.

Antonio Cayada Lucas, herida contusa y magullamiento.

Jaime Vives Vallés (guardia de asalto) fractura de la tibia.

José Lozano Sánchez, herida contusa.

Francisco Chillida Beltrán, herida contusa.

Luis Olaria Puerto, erosiones.

Fernando Porcove Gregorio, contusiones en la cara y en el brazo.

Ricardo Cabedo Navarro, erosiones en el muslo.

José Esteban Prades, contusiones.

Decoroso Palanques Franch, contusiones en la cabeza.

Vicente Porcar Ribés, contusión en la región frontal.

Luis Bellido Rubio, contusiones varias.

José Porcar Bartoll, probable hemorragia interna.

Todos los heridos han sido solícitamente asistidos de primera intención, en el Hospital Militar de Alcora.

Para auxiliarles, marcharon des de aquí, inmediatamente de conocerse el suceso, los doctores García y Bonet, con las necesarias ambulancias.

También se reunieron en Alcora, los médicos de Lucena y Figueciles.

El accidente ocurrió a las 8'30 de la mañana, motivándolo la ruptura del eje del vehículo.

Lea V.

"HERALDO DE CASTELLON"

Heraldo de Castellón

Estancia de los intelectuales congresistas en Peñíscola y Benicarló

(Viene de la primera plana.)

gentina a decir que España no está vencida y para decirle también que sobre los escombros nacerá una nueva España, que hará la felicidad del proletariado.

MANCISIDOR (Delegado mejicano)

Ante la realidad de España, dice, todas las palabras son pálidas. A pesar de que hemos sentido como propia, desde el primer momento, vuestra tragedia, nos fué necesario venir a España para saber todo lo que el crimen del fascismo significa. Sabíamos lo que era el fascismo en el mundo; pero todo eso no es nada comparado con la tragedia de España.

Mas no creáis que solo hemos recogido este dolor. También llevamos el gran optimismo de saber que el porvenir del mundo es el porvenir de España. Nuestro Congreso ha servido para demostrar que el pensamiento es uno solo y muy grande la fé en la victoria sobre todos los asesinos del mundo.

Anuncia que Méjico mantendrá su actual conducta. El Gobierno procede así, porque de no hacerlo tendría que luchar contra el pueblo, que lo desea. El pueblo mejicano sabe por propia experiencia lo que es la tracción de los militares y como hay que castigarla. Vosotros estáis acompañados ahora por todos los hombres libres del mundo.

En nuestra visita a Madrid vimos volar la aviación negra, vimos caer los mortíferos obuses; pero también vimos la alegría de este gran pueblo, que sobre las ruinas construye una nueva sociedad. ¡Salud!

JUAN MARINERO

(Delegado de Cuba.)

Expresa la adhesión de Cuba con los que en España luchan por la democracia, no solo de su pueblo, sino de todo el mundo. No puedo, como Méjico, decir que mi Gobierno ayuda a España. Cuba también es víctima de un gobierno reaccionario; pero no hay que confundir el Gobierno con el pueblo. Puedo decir que ningún pueblo está más identificado con el vuestro que el cubano. Fuimos los primeros en rendir el homenaje a García Lorca y siendo el pueblo más pequeño, Cuba tiene el mayor número de combatientes en las trincheras españolas.

Hay solo dos clases de hombres: los que oprimen y los que liberan. Vosotros sois de los segundos. Y estamos con vosotros por propio interés, porque España esta enseñando a los hombres liberales como hay que morir por el ideal. ¡Salud!

Todos los discursos fueron subrayados con grandes ovaciones. Después de desfilas las fuerzas, la caravana emprendió la marcha hacia Benicarló.

EN BENICARLÓ

En el parador de esta bella población costera fué servida la comida a los escritores antifascistas y a las autoridades que los acompañaban. Fueron dos horas de interminable alegría. En varias mesas la animación revistió caracteres extraordinarios. Con tonadillas populares, se cantaban canciones improvisadas por aquellos intelectuales, sobre la heroica gesta del pueblo español y satirizando a los traidores.

Hubo un momento de intensa emoción. Después de reclamar silencio (cosa no muy fácil, por

cierto) se dió la noticia de la toma de Villanueva del Pardillo. La ovación estalló fulminante y duró largo rato y antes de que se apagase el ruido de los aplausos, todos los comensales se habían puesto en pié y con el puño en alto, entonándose la Internacional.

Terminada esta comida, que fué admirablemente servida y muy elogiada por los excursionistas, estos reanudaron su viaje hacia Barcelona, siendo despedidos, con efusivo cariño.

GOBIERNO CIVIL

El trigo entrado en Castellón

Desde el 15 de abril hasta la fecha, han entrado en Castellón para suministro de toda la provincia, las siguientes cantidades de trigo y harina:

Por el Puerto de Castellón, 5.684.469 kilogramos.

Por el Puerto de Vinaroz, 346.905.

Por el Puerto de Benicarló, 150.282.

En harina, ha ingresado por el puerto de Castellón, la cantidad de 268.900 kilos.

EL HOMENAJE A LOS INTELLECTUALES

El gobernador nos ha hablado de la satisfacción que le produjo la presencia de los delegados del II Congreso de Escritores Antifascistas, a los que se les dedicó un homenaje íntimo en Peñíscola, como agradecimiento a la labor que están realizando en beneficio de nuestra causa.

Cruz Roja Internacional

Servicio de información

AVISO IMPORTANTE

El Comité Local de la Cruz Roja Española ofrece al público en general su servicio de demandas de noticias de personas residentes en la zona contraria.

Diríjase a las oficinas de información en la calle de Largo Caballero núm. 8, bajo. — Castellón.

Sobre nuestro "Mirador"

ACLARANDO CONCEPTOS MAL INTERPRETADOS

Al ingresar como redactor en HERALDO, inauguré la sección humorística titulada "Mirador". La mayoría de los periódicos de las poblaciones importantes tienen reservada una parte de sus columnas para la sátira política, procedimiento que se estila en estos tiempos de grandes transformaciones sociales. Claro es que yo no había calculado el ambiente de Castellón, muy susceptible de interpretar a su manera el verdadero sentido de la sátira. En Barcelona, donde he actuado periódicamente con la intensidad de mi actuación como militante marxista, me había especializado en esta labor sacando a relucir la actuación de las personalidades que tenían la responsabilidad de la cosa pública. Y nunca, ni los líderes de mayor categoría, se vieron ofendidos por mis palabras. En Castellón ha ocurrido todo lo contrario. Los camaradas de la J. S. U. me piden una rectificación sobre los dos "Miradores" últimos, publicados en el número de HERALDO del día 10. En mi imaginación no ha asomado la partícula más mínima de molestar a los compañeros de las Juventudes. ¿Qué dicen mis miradores? ¿Cuál es el sentido de los mismos? En una de ellos decimos que en las obras que ensayan hay unos amores no muy legales, que podrían escandalizar a más de una mamá. El caso es que las mamás se han escandalizado de verdad, creyendo ver en las Juventudes un nido de actitudes inconfesables, cuando mi propósito no es otro que el de criticar la obra en sí, el argumento que se ensaya, que no tiene nada de revolucionario y sí de reaccionario. Los amores ilegales están en los papeles, no en el procedimiento, digno como cualquier otro, de las compañeras que interpretan los papeles.

En el segundo "Mirador", han sido los tres puntos suspensivos los causantes de la indignación de la J. S. U. Decimos: el choque se produce mediante la frotación de... argumentos contundentes. Esos tres puntos suspensivos son precisamente el motivo álgido de la sátira, puesto que seguidamente hacemos constar que son argumen-

tos los que están expuestos a la frotación. Si ellos interpretan móviles de intención malversa, es que no entienden la extensión y el significado del humor, y me sitúan a mí en un plan que rechazo con energía, puesto que ello me niega la plena formación de mis facultades intelectuales, que mal está en decirlo, pero han alcanzado ya la veteranía del análisis y del sentido común.

Lamento sinceramente el incidente.

Las cosas han cambiado mucho. Hay que estar a tono con las circunstancias. Actuando en sentido marxista, revolucionario, la mentalidad de la retaguardia se transformará muy pronto en una elección de miras y en la responsabilidad de todos sus actos.

Espero que se darán por satisfechos los camaradas que militan en la J. S. U. y que verán en mí a un colaborador entusiasta, que no tiene otra pretensión que la de mantener bien limpias las fuentes del marxismo revolucionario.

JUAN VALLESPINOS

Exámenes de solfeo

Villarreal. — El pasado viernes, ante el tribunal integrado por los consejeros municipales Navarro, José María Villarreal, José Avellana y el director de la Banda municipal, se celebraron en esta localidad los exámenes del curso de solfeo de la Escuela Municipal de Música.

El resultado de los mismos fué el siguiente: Solfeo y teoría, Bautista Ochando, aprobado; Juan Barrachina, notable; Enrique Cortés, aprobado; Domingo Moreno, sobresaliente; Pascual Rius, notable; José Cantavella, notable; José Gutiérrez, aprobado, y Manuel Pérez, notable.

Ingreso: Juan Catalán, sobresaliente; José Arrufat, aprobado; Manuel Pegueroles, notable; José Ferrer, notable; Pascual Bonet, notable; Ramón Nebot, aprobado; Manuel Gutiérrez, notable, y Vicente Cantavella, notable.

Al finalizar el consejero Navarro felicitó a los alumnos aprobados, instándoles a que perseveren en su aplicación, pues en los momentos presentes todos tenemos el deber de consagrarnos al trabajo para el engrandecimiento de España. El camarada Navarro fué muy aplaudido.

CORRESPONSAL.

CONSEJO MUNICIPAL

El problema del pescado

Está mañana, una representación de la Comisión de Abastos recibió a la que vino en nombre de los Pescadores de las sindicatos C. N. T.-U. G. T., para tratar de dar solución al problema candente del pescado.

Los representantes municipales están dispuestos a que cese inmediatamente el cumplimiento de las disposiciones dadas, buscando la fórmula de proteger los intereses de la población, sin perjudicar a los muy respetables de la industria pesquera.

No sabemos si de este cambio de impresiones saldrá la solución deseada. Por el buen ánimo de que están provistos los representantes de los Sindicatos pesqueros, y por la firme voluntad de que daban muestras los compañeros de Abastos, se puede augurar próximos y positivos resultados, que pondrán fin a la caótica distribución y venta del pescado.

LA CONSTRUCCION DE REFUGIOS

Hoy se ha dado comienzo a los trabajos de construcción de refugios. De momento se contruirán cinco de ellos, que se emplazarán en: Solar del Instituto Viejo, de la calle Mayor, dos; Plaza Bilbao, uno; Plaza del Rey, dos.

PERDIDA

A Luciano Lázaro Pérez se le ha extraviado su carta de racionamiento. Vive en la calle Herrero, núm. 10, 2.º.

Arma de aviación

Comisariado político. -- Reclutamiento voluntario

Habiéndose dispuesto por la Superioridad, Diario Oficial número 162, la incorporación a filas el día 1.º de Agosto del reemplazo de 1937, pongo en conocimiento de los aspirantes voluntarios en el Arma de Aviación que no podrán ser admitidos en nuestra Arma como voluntarios los pertenecientes a dicho reemplazo 1937 así como tampoco podrán ser admitidos los demás individuos comprendidos en los demás reemplazos que estuviesen movilizados por orden del Gobierno de la República.

Cúmpleme manifestar una vez más, que la recluta para nuestra Arma queda abierta para los que tengan los 18 años cumplidos y no rebasen de los 20 años.

La documentación necesaria para solicitar el ingreso será la siguiente:

Instancia solicitando el ingreso.

Certificación de nacimiento para poder saber exactamente la edad.

Aval político o sindical que diga concretamente que el aspirante—indicando nombre y apellido—es afecto al Régimen.

El aval que venga con raspaduras no será admitido y se procederá a dar la orden de detención del interesado.

El Juzgado o Consejo Municipal que pusiera obstáculos o inconvenientes para extender estos certificados de nacimiento, se considerará como sabotaje a la recluta, en cuyo caso se denunciará a este Comisariado para dar cuenta de ello donde proceda.

Murcia 10 de julio de 1937.

El Comisario político,
ANTONIO CANIZARES.

VINOS DE MESA

Aiella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

REVELACION SENSACIONAL!!

El rejuvenimiento de la fisonomía humana. ¡No más calvos!
¡Hechos y no palabras! ¡El invento más sensacional de la época!



28 años enfermo. Curado después de 18 meses de tratamiento

AVISO: EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE, RECIBIRA PERSONALMENTE LOS DIAS JUEVES Y VIERNES, DIAS 15 y 16 DEL ACTUAL, de nueve a una y de dos a siete y media, en el HOTEL SUIZO, en CASTELLON. Recibirá gratuitamente.

El Capilar J. Mourade es el único que ha dado resultado y ha hecho verdaderos milagros en la curación de la calvicie, aún en casos de más de treinta años de calvicie. Sus maravillosos resultados han sido comprobados en las cinco partes del mundo y recibido las más altas recompensas.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISONOMIA HUMANA. EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PROFESIONAL HA TRIUNFADO.

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizada hasta los 55 años. Precio del Capilar núm. 1 (para 10 días), 20.— pesetas; Capilar núm. 3 (contiene 3 y medio, para un mes a un mes y medio), 60.— pesetas; Capilar núm. 6 (contiene 7, para dos meses y medio a tres) 120 pesetas; Desinfectante (para un mes) 10 pesetas. (Ambos productos forman parte del tratamiento).